

LA VOLTA AL MÓN EN 80 COVARXINS

CHINA 2ª PARTE

Después de haber visto el pequeño viaje que me conducía hasta China y hasta la zona de Trabajo se llegaba al campamento que como podéis ver en la foto es una pequeña villa formada por caravanas o trailers donde vamos a vivir dos meses y que por supuesto necesita tener todo lo que haga falta para un mínimo de bienestar.

Así que teníamos cocina, comedor, habitaciones, baños y servicios todo esto para el alojamiento y también oficinas así como un taller mecánico para reparar los vehículos (30 vehículos estaban trabajando en este campamento), una estación de servicio para el combustible, allí eran bolsas de plástico con 10.000 o 12.000 litros de gas-oil, un camión cisterna iba del campamento hasta la ciudad casi sin parar debido al consumo muy alto que teníamos. Para el agua el problema era exactamente igual, aunque el consumo era aun mayor y teníamos 2 camiones cisterna para satisfacer nuestras necesidades, la ventaja es que teníamos en general el agua mucho mas cerca del campamento. El problema energetico se solucionaba con 3 grupos electrogenos de 150 Kilowattios cada uno y con dos en funcionamiento permanentemente. Allí en este campamento se alojaban unas ciento cuarenta personas de las cuales eramos apenas diez franceses y el resto chinos. La organización del campamento era bastante complicada ya que existían 2 partes una parte con el campamento frances, con todos los técnicos franceses, las oficinas, una cocina y su comedor, y nuestros esplendidos cocineros chinos que aprendieron bastante rapidamente los rudimentos de la cocina francesa y así estuvimos bien alimentados ya que entre la cocina francesa y la china que teníamos como mínimo dos veces por semana se puede comer muy bien dado que en este país se encuentran todos los productos y de buena calidad, solamente nos faltó pescado, pero esto era bastante normal ya que estábamos a unos 2.800 Kilómetros de cualquier mar, bien cerquita del punto que según los científicos es el mas



continental de la Tierra y que se encuentra a 2.853 Kilómetros de cualquier mar.

En nuestro campamento teníamos también un trailer con ducha y baño además equipado de una lavadora. El agua caliente se obtiene a través de depósitos calentados con resistencias eléctricas.

En lado chino el campamento aun se hace mas complicado, ya que al estar formado de dos razas de hombres los Wigour (Arabes) y los Han (Chinos) se necesitó dividir el campamento otra vez en dos ya que la cocina de cada uno es muy diferente, los chinos comen mucho cerdo en su dieta y los Wigour no prueban el cerdo, eso nos traía a veces problemas hasta el punto que el camión que traía verduras o frutas para las dos cocinas no podía traer ese mismo día carne de cerdo, sino los Wigour no aceptaban estas frutas o verduras.

En general toda la carne se traía a pie y se mataban los animales en el mismo campamento, cosa lógica visto la cantidad de personas que tenían que comer, y guardar en cámaras frigoríficas tanta carne podía haber presentado problemas sin solución.

El gran problema del campamento chino fue siempre la suciedad ya que tanto los chinos como los Wigour son gente algo sucia, no de forma corporal, pero suelen tirar al suelo todos sus restos, comida o cualquier cosa. Para remediar en parte este problema hicimos cavar al lado de cada uno de los trailers habitación del campamento chino, un pozo de unos 60 centímetros de profundidad por un metro cuadrado, donde tiraban todos sus desperdicios y cada vez que se hacía un traslado de campamento se tapaban estos pozos y se hacían otros de nuevo.

Así era nuestra vida diaria, pero iba condicionada al clima, esta zona continental tenía un clima muy continental, es decir muy caliente en verano y muy frío en invierno, así es que la preparación en ropa es importante sobre todo para

el frío y solamente para que os podáis dar cuenta, tuvimos como temperaturas extremas las siguientes: el día mas caluroso fue el día 31 de julio de 1986 con 42º temperatura que tuvimos durante casi todos los días de Julio y Agosto y que no eran las mas altas que se han registrado, ya que compañeros que habían estado anteriormente en esta zona de China habían conocido temperaturas de 47 y 48º. También tuvimos suerte en el invierno con 39º bajo cero el día 31 de Enero de 1987, ya que el termómetro suele marcar facilmente los 40º bajo cero, y nosotros solamente tuvimos esta temperatura un día, el resto del invierno lo pasamos con temperaturas cercanas a los -30º. En cuanto al trabajo, también fue un poco particular, en el sentido que el contrato que teníamos con el gobierno chino era de asistencia técnica, lo que significa que no eramos los jefes, pero sí los responsables, y nuestro trabajo consistía en enseñar a nuestros homologos chinos, y por tanto eramos nosotros los que debíamos cuidar de que todo saliera a la perfección; esto puede parecer fácil, y lo sería en países como España o cualquier país europeo, pero en china todo esto cae por los suelos ya que el chino, si la fama dice todo lo contrario, es el hombre mas perezoso que he visto en mi vida, muchas veces tengo la costumbre de decir que es el único hombre capaz de dormir 25 horas al día, y si le queda tiempo el resto lo pasa comiendo. en estas condiciones nos pasabamos mas tiempo despertando a nuestros colegas chinos para ir a trabajar que en cualquier otra cosa, y puedo decir que en 15 años que llevo en este trabajo, en China ha sido el país donde menos horas he trabajado por día; casi nunca sobrepasé las diez horas por día, cosa extraña en nuestra profesión. Solamente os contaré una anécdota respecto a la capacidad que tienen los chinos para quedarse

